
	

	

	

Déclaration	de	la	FSU	au	CDEN	du	mercredi	14	septembre	2016	

	

Monsieur	le	Président	du	Département,	

Madame	la	Directrice	Académique,		

	

Les	élus	de	la	FSU	tiennent	en	préambule	à	vous	remercier	pour	la	convocation	et	le	report	de	ce	CDEN	qui	permet	d’envisager	les	

dotations	des	collèges	en	toute	transparence.	

	

Pour	aborder	le	sujet	qui	nous	réunit	aujourd’hui,	c’est	une	rentrée	bien	morose	que	cette	rentrée	2016	dans	les	collèges	seino-marins.	

Contraints	de	mettre	en	œuvre	une	réforme	qu’ils	contestent,	la	plupart	des	enseignants	de	collège	ont	repris	le	chemin	de	l’école	avec	

amertume.	Quant	aux	élèves	et	à	 leurs	parents,	 ils	sont	perdus	devant	 l’empilement	des	dispositifs	qui	ne	font	pas	sens	et	devant	 la	

complexité	 de	 leurs	 emplois	 du	 temps.	 Plus	 encore	 que	 d’habitude,	 certains	 parents	 ont	 préféré	 contourner	 le	 collège	 public	 pour	

bénéficier	d’options	qui	n’existent	plus	que	dans	les	collèges	privés.	

Dès	lors,	en	constatant	à	la	lecture	des	documents	du	CDEN	que	les	collèges	privés	bénéficient	des	mêmes	financements	publics	que	les	

collèges	publics,	notamment	 concernant	 l’aide	à	 l’investissement,	 alors	qu’il	 ne	 s’agit	pas	d’une	obligation	 réglementaire	mais	d’une	

simple	possibilité,	 les	élus	de	 la	FSU	regrettent	ce	choix	du	Département	de	favoriser	 l’enseignement	privé,	dans	 la	droite	 ligne	de	 la	

majorité	régionale	qui	a	récemment	fait	un	joli	cadeau	à	ce	même	enseignement	privé.	

Il	en	va	de	même	pour	l’attribution	des	dotations	de	fonctionnement.	Alors	que	les	collèges	publics	sont	soumis	à	une	règle	stricte	sur	

leurs	fonds	de	roulement,	rien	n’indique	dans	les	documents	que	la	règle	s’applique	aux	établissements	privés.	Ainsi,	sur	la	commune	de	

Mesnil	Esnard	par	exemple,	alors	que	les	collégiens	sont	plus	nombreux	dans	le	public	que	dans	le	privé,	la	dotation	allouée	au	collège	

privé	la	Providence	se	montre	supérieure	à	celle	accordée	à	Hector	Malot.	Lorsqu’on	ajoute	à	cela	la	baisse	globale	de	financement	des	

collèges	publics,	on	voit	bien	ici	que	le	Département	n’a	pas	choisi	d’investir	massivement	dans	l’enseignement	public	!		

A	ce	propos,	la	baisse	des	DGF	des	collèges	s’explique	en	partie	par	la	règle	concernant	les	établissements	disposant	d’importants	fonds	

de	 roulement.	 Or,	 depuis	 plusieurs	 années,	 la	 FSU	 demande	 à	 connaître	 le	montant	 de	 ces	 fonds	 de	 roulement	 et	 souhaite	 savoir	

comment	les	principaux	sont	incités	à	les	dépenser.	Ces	questions	sont	jusque	là	restées	sans	réponse,	et	nous	voyons	s’étioler,	peu	à	

peu,	le	budget	global	des	collèges.	

Ceci	 s’accompagne	 de	 décisions	 qui	 ont	 de	 réelles	 implications	 sur	 la	 vie	 des	 collégiens	 seino-marins	:	 suppression	 d’une	 partie	 des	

bourses	départementales,	baisse	globale	de	l’enveloppe	CRED,	suppression	du	Pass’Culture	pour	tous.	Décidément,	que	de	reculs	et	de	

renoncements	au	moment	où	il	faudrait	au	contraire	aider	davantage	les	jeunes	à	accéder	au	sport	et	à	la	culture	!	La	FSU	demande	le	

rétablissement	de	tous	ces	dispositifs.	

Pour	terminer,	 la	FSU	souhaite	attirer	votre	attention	sur	 la	situation	financière	précise	du	collège	Mandela	à	Elbeuf,	ainsi	que	sur	 le	

financement	de	l’entretien	du	collège	tout	neuf	de	Buchy	pour	lequel	aucune	augmentation	de	la	DGF	n’est	prévue.	Enfin,	alors	que	les	

collègues	du	collège	Moquet	ont	déjà	appris	lors	de	la	pré-rentrée	la	fermeture	de	leur	établissement	pour	la	rentrée	prochaine,	la	FSU	

s’inquiète	 de	 rumeurs	 persistantes	 sur	 la	 probable	 fermeture	 d’établissements	 scolaires	:	 elle	 espère	 qu’à	 l’inverse	 de	 la	 politique	

menée	 dans	 le	 Département	 de	 l’Eure	 voisin,	 aucune	 décision	 ne	 sera	 prise	 sans	 concertation,	 au	 détriment	 des	 élèves	 et	 des	

personnels.	

	


